

令和5年第6回  
久御山町教育委員会定例会  
議事録

## 令和5年 第6回久御山町教育委員会定例会 議事録

1. 招集年月日 令和5年7月3日
2. 招集の場所 久御山町役場会議室 23
3. 開 会 令和5年7月3日 午前9時30分開会 宣告
4. 出席委員 内 田 智 子  
寺 井 恵太郎  
豊 田 美 幸  
阿 部 拓 児  
田 口 賀 彦
5. 職務のため出席した者の職氏名  
教 育 次 長 中 務 一 弘  
学 校 教 育 課 長 前 山 雅 宏  
生 涯 学 習 応 援 課 長 星 野 佳 史  
書 記 迫 畑 美 沙
6. 付議案件  
なし

### 7. 会議の経過

午前9時30分 開会

○内田教育長 それでは、ただいまから令和5年第6回久御山町教育委員会定例会を開催いたします。本日の議事録署名人は、田口委員であります。よろしく申し上げます。令和5年3月27日開催の第3回定例会議事録、令和5年4月20日開催の第4回定例会議事録、令和5年5月25日開催の第5回議事録につきましては、先日配付してご覧いただいたことと存じます。よろしければご承認いただきたいと存じます。よろしゅうございますか。

○委員全員 はい。

○内田教育長 議事録については承認されました。次に報告でございます。まず私の方ですが、5月下旬から6月上旬にかけて3小学校と中学校の学校運営協議会に出席させていただきまして、委嘱書の交付及び久御山町の教育プログラムを中心にどのようなことを大切に教育を行っているかという話をさせていただきました。皆さんご理解いただいて、頑張ってくださいということで、私たちもできることをさせていただきますということで力強いお話をいただきましたので、連絡を密にしてやっていきたいと思っております。5月31日にいきがい大学開講式がございまして、今年度の入学生は181名

でした。第1回が160名でしたけれども、大変意欲的に学ばれている様子が見えま  
した。今後10回の講義を進めてまいりたいということでご承知ください。5月31日の  
京都府町村教育長会及び京都府市町村教育委員会総会研修会に出席させていただきました。  
今の働き方改革等につきまして、京都府本庁の指導部長、管理部長から説明がご  
ざいました。6月5日に環境の日のシンポジウムが開催され、「久御山町の環境と目指  
す将来像と未来の久御山町を担う子どもたちに向けて」というテーマで豊田委員ご出席  
のもと、トークセッションが行われました。今後ですね、環境教育という点で子どもた  
ちにもいろいろな取り組みが行われるものと考えております。それから6月9日、10日  
に3小学校合同で広島、12日から14日にかけて中学校が沖縄方面への修学旅行が実施  
されまして、中学校は雨が多かったとのことですが、どちらも大きな事故なく実施でき  
たと報告を受けております。6月17日にスポーツ推進委員の協力のもと、小学生のド  
ッジボール大会が開催されました。人数が少ないところもあるので、昨年度より子ども  
たちが自由参加で、その時にチームを作って交流を楽しむという主旨として開催してい  
ただいております。それから6月30日に本町の社会教育委員の長谷川徳子様は府社会  
教育委員の委員表彰を受賞されました。最後にですね、6月22日の夜、林地区におい  
てこども園の園児と乗用車の交通事故が発生し、救急搬送される事案がありました。以上  
報告とさせていただきます。本日は議事案件がございませんが、その他事項でご説明  
させていただきたい案件がありますので、お願いします。

○前山学校教育課長 失礼いたします。先ほど教育長からもありましたが、すでにご存  
じかと思いますが、6月22日にトップワールド南側の町道において、道路を横断しよ  
うとしていた園児が車と衝突する事故が発生しました。園児については現在も懸命な治  
療が行われているところでございます。今年度に入りまして児童生徒の交通事故が3件、  
教職員の交通事故が2件発生しているところです。そのうち1件は、今回起こった交通  
事故現場近くで発生した中学生の自転車事故となっております。また、京都府内におい  
ても交通死亡事故の件数が昨年度と比べ32%も増加しているとの報告があります。4月  
より各園、各校においては交通安全教室を実施しており、自転車の実技指導や基本的な  
交通ルールについては警察から来ていただきながら指導しているところですが、今回残  
念ながらこういうことが起こってしまったということでございます。この交通事故を受  
けまして、各校にはすぐに交通指導を再度していただくようお願いしました。お手元  
にお配りしております文書は金曜日付けですが、校園長会議がありましてその場で交通指  
導の徹底をお願いさせていただくものです。学校及び園からは、学校だよりや園だより  
を通じて保護者への注意喚起をお願いしました。以上です。

○内田教育長 何かご質問はございますか。

○寺井委員 この事故、うちの近所なんです。抜け道なんです。うちの前でもすごいス  
ピードで抜けていきます。地元の間人からすれば、いずれ必ず事故が起きる場所です。

それに久御山高校生も悪い。自転車の乗り方が。今度運営委員会があるのできつく言おうと思ってるんやけど、これは学校とか園とか指導してもらおうのも僕は十分いいことやと思うんやけど、それよりも一般のドライバーですわ。この対応を早急にやらんことにはこの地区何回も同じことが起きますよ。それとこの情報は教育委員会から僕らすぐ情報もらわないとあかん。何かあった時にすぐ耳に入れてもらわないと。近所のことやけど全然状況が、情報が入ってこないんです。ただただ心配するだけで。これはちょっと宇治警察とかと対応を練ってもらって。1回見に来てください。すごいスピードですわ。トップワールドから正面に信号が見えて、信号が変わるか変わらないタイミングでものすごいスピード出すんです。これ必ず事故起こります。2回、3回と。久御山高校の生徒の自転車の乗り方もですけど、今、あそこ通ったらあかんのです。西を通過して抜けていくことになっているんやけど、何人かここの道に抜けてきてます、朝も帰りも。自治会にも言うてね、何か対策を練らなあかんと思ってるんです。かなり危ない。思ってるより危ない。

○前山学校教育課長 河川敷の雑草もという話もあったんです。そこについては所管が京都府なもので、山城北土木事務所の方に常に建設課から言っているんですが、なかなか1箇所だけ、ここだけをやるということが難しいということで、要望をし続けているんですが、そのなかで何ができるかというところで、建設課にも翌日に行っていて、状況の確認ですね。今回橋の方から飛び出したということがありますので、そこに注意喚起するものを貼っていただいたりするんですけど、どうしても車というところになると、何ができるかということでですね。飛び出し人形を設置するという話もあったらしいんですけど、保護者感情を考えたときに、今飛び出し人形があったらそれを見た方が「うっ」となることもありまして、それはやめましょうということで、今できる限りの対応を考えましょうということで動いています。

○寺井委員 もし可能であればミサワ自治会、林自治会に教育委員会から働きかけていただいて、対策をね、自治会でも練ってもらおうような要望を出してもらおうとか。その逆もあると思うんですけど。すごいですよ、スピード。事故があつてから、改めて夕方見て、恐ろしいスピードです。早く帰ろうとして。渋滞してるからすごいスピードで抜けて、それが無理やったらミサワ自治会のところを抜けていくんです。抜け方のスピードがすごく速い。本腰入れて再点検してもらわなあかんやだめなんじゃないかな。

○阿部委員 根本的な問題は、夕方の久御山町の西から東の移動ができないということだと思います。ゆうホール前のところは空いてて、そこを来て、国道へ逃げたいということですよ。ゆうホール前の道も開拓橋のところまでは空いてますけど、栄の方は全く動かない。あそこが抜け道になっている発想は聞くまでなかったもので、全く動かないし、高校の前の道も動かない。あそこは町道ですか。ゆうホール前のところ。

○中務教育次長 町道ですね。

○阿部委員 ダイハツの前の信号はなぜ右折信号をつけないんですか。いつも思ってるんです。右折信号をつけてくれたら、かなり変わると思うんですけど。24号線のバイパスのところの右折車がだいぶ並ぶので動かなくなっちゃって。それで、トップワールドの前を抜けると思うんですよね。

○寺井委員 町長の案件としてね、動いてもらえたら。

○内田教育長 定例会を終了してもよろしいでしょうか。

○委員全員 はい。

○内田教育長 それでは本日の定例会を終了いたします。

午前 10 時 30 分 終了